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Человек и его дело

Под крышей 
дома своего

– Сергей Иванович, какие 
детские впечатления хранит 
память? О родительском 
доме?

– Да, наш дом на улице 
Октябрьской в Юргинском вспо-
минаю всегда тепло. Родители 
– замечательные люди. Отец 
Иван Алексеевич в ноябре 1943 
года был призван в армию. Уча-
ствовал в боевых действиях. 
Воевал в составе I, II, III Бело-
русского фронтов. Освобождал 
от фашистов Берлин, Варшаву, 
Кёнигсберг. После войны служил 
ещё пять лет. Был награждён 
медалями за взятие вышеназ-
ванных городов и орденом Сла-
вы. Мама Елена Демьяновна – с 
Урала. В мирное время мама 
работала в редакции Юргинской 
районной газеты «Коммунар», 
в типографии, а отец там же 
водителем. А родовые корни 
идут из Володино. Там фамилия 
Замятины – одна из распростра-
нённых. Бабушка Анастасия Фи-
липповна Замятина проводила 
на фронт двух сыновей и дочь. 
Отца, его брата Пантелеймона 
Алексеевича, который призван 
был на службу в 1938 году, 
должен был демобилизоваться 
в 1941-м, а началась война, и 
сестру Антонину Алексеевну. 
Она была связисткой в авиации. 
Все мы – юргинцы. 

– Главные люди, которые 
определили Вашу жизнь и судь-
бу в годы учёбы, работы?

– Сложный вопрос. Боюсь 
кого-то не назвать вот так сразу. 
Первыми вспоминаются наши 
соседи Прокопий Кузьмич Коро-
вин и Мария Ивановна Крылова. 
Школьные учителя. У них было 
четверо детей, и мы дружили. 
Мария Ивановна организовала 
всю детвору округи в «коммуну». 
Мы играли, занимались полезной 
деятельностью – собирали банки 
и бутылки, сдавали их, покупали 
что-нибудь из съестного и несли 
Марии Ивановне. Она готовила 
обед на всю «коммуну». Ставила 
столы во дворе. Съедали всё, 
уплетая за обе щеки.

А от Прокопия Кузьмича у 
меня любовь к технике. Мама, 
его одноклассница, говорила, 
когда он разбитый, списанный 
ЗИМ восстанавливал: «Проня, 
разве он поедет – пустой труд». 
Прокопий Кузьмич отвечал ей: 
«Лена, в войну самолёты при-
летали, на дуршлаг похожие, а 
утром – снова в бой». В ЗИМе 
было восемь посадочных мест. 
Все соседи вмещались и ездили 
в рям за ягодами. Старина-ЗИМ 
ни разу не подвёл. Это были 
педагоги по сути. Школа кол-
лективизма, желание жить для 
людей – это от них.

А на производстве меня под-
держивал в первые годы работы 
инженер-контролёр сельхозтех-
ники Олег Петрович Савченко. Я 
окончил после школы водитель-
ские курсы в Колесниково. В сель-
хозтехнике начинал работать. Он 
дал мне новую машину – при-
держивал для молодого водителя 
или так совпало, не знаю. И, ко-
нечно, на новеньком автомобиле 
я вышел в лидеры районного 
соревнования водителей. На 
уборке картофеля стал вторым. 
Тогда же получил рекомендацию 
в кандидаты КПСС.

– Словом, старт трудовой 
биографии сложился удачно. 
А дальше?

– В 1979 году было образо-
вано объединение «Райсель-
хозхимия». Там я работал до 
1993 года. До большого кризиса. 
Прошёл все ступени производ-
ственной иерархии: механик, 
мастер, прораб, заместитель по 
автотранспорту. Потом «лихие 
девяностые». Предприятия нет. 
Крах, растерянность. Полгода 
без работы, без зарплаты. В 

жилищно-коммунальное хозяй-
ство меня  взяли на должность 
завхоза. После трёх лет работы 
поставили главным инженером. 
Последние пятнадцать лет – ди-
ректор предприятия.

Эта трудная 
аббревиатура

– Служба ЖКХ, которую не 
ругают разве что только из-
за плохой погоды, которую 
расшифровывают не всегда 
корректно: «Живи, как хочешь» 
или как-то ещё, чем стала для 
Вас?

– Стала вторым домом. Коллек-
тив сплочённый, работоспособ-
ный, которому по плечу самые 
трудные производственные за-
дачи.

– Как относитесь к таким на-
родным формулировкам?

– С долей юмора. И с понима-
нием, конечно.

– Чем из сделанного в этой сфе-
ре гордитесь больше всего?

– Когда началось реформиро-
вание системы ЖКХ, мы начали 
преобразования очень органи-
зованно. Под умелым руковод-
ством заместителя главы адми-

нистрации района, на то время 
Александра Николаевича Агеева. 
Провели прокладку теплотрасс в 
наземном исполнении – люди в 
учреждениях и многоквартирных 
домах мёрзнуть перестали. Ведь 
все предыдущие годы мы отапли-
вали землю. Порыв в системе 
даже обнаружить было невоз-
можно. Пришли холода – начина-
ли рыть в разных концах тепло-
трассы. Все новые технологии в 
системе жилищно-коммунального 
хозяйства мы внедрили одними 
из первых по югу области. В де-
партаменте наши стремления ак-
тивно поддерживали. Коллектив 
и район имеют награды в связи с 
успехами в сфере ЖКХ.

– Сергей Иванович, как се-
годня развивается и совер-
шенствуется служба жилищно-
коммунального хозяйства?

– Если говорить о системе ЖКХ, 
она изменилась разительно. 
Вспомните, ещё лет двадцать 
назад все котельные в районе 
отапливались углём, а централь-
ная – привозным сжиженным 
газом. Постоянные проблемы 
с поставками, поэтому были 
периоды, когда приходилось 
экономить топливо. Люди мёрз-
ли, что там говорить. Условия 

работы операторов котельных 
жуткие – пыль, копоть, гарь, шум. 
Применительно к тем условиям 
наиболее уместным было слово 
истопник или кочегар. Сегодня 
большинство котельных на при-
родном газе. Операторские вы-
ведены за пределы котельных. 
Чисто, аккуратно и нешумно. Все 
процессы автоматизированы. 
Смешно сказать, но в первые 
годы работы приходилось, ло-
жась спать, держать рядом с кро-
ватью сапоги-болотники и фона-
рик. Если авария на водозаборе 
или где-то порыв, ехал на объект 
среди ночи. Качество воды было 
ужасным. Водоочистные соору-
жения позволили привести её к 
нормативным  характеристикам. 
Юргинцы проводят воду, делают 
водоотведение, устанавливают 
стиральные машины-автоматы. 
Жизнь стала комфортнее.

Помню, на каждом сходе граж-
дан жители посёлка строителей 
ставили вопрос по водопрово-
ду. Сегодня он решён почти на 
сто процентов. Это доставляет 
радость мне самому, потому что  
радует людей. Система ЖКХ – это 
комфорт, уют, новые технологии и 
новые возможности.

Полпред 
юргинцев 

в органах власти
– Сергей Иванович, вопрос к 

Вам как к думскому руководи-
телю. В современных условиях 
– мы в демократической стра-
не живём – особую важность 
приобретает вопрос участия 
населения в местном само-
управлении, развитии инфра-
структуры. Как это реализуется 
сегодня в нашем районе?

Январь открыл счёт юбилярам года. Атмосфера праздника царит  в коллективе МППЖКХ, 
дух торжества витает в воздухе. Здесь отметили шестидесятилетие руководителя Сер-
гея Ивановича Замятина. Напомню, что поздравления юбиляра вышли за рамки пред-
приятия и семейного дома. Сергей Иванович возглавляет районную думу. В этой связи 
чествование состоялось в администрации муниципального района. В плотном графике  
юбилейного марафона Сергей Иванович Замятин нашёл время для интервью районной 
газете. Сегодня он гость редакции.
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Открытое заседание думы района
С депутатом Тюменской областной думы Ю.М. Коневым 

и главой района В.В. Васильевым

С родителями

За ягодами
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Я – солдат

– Местное самоуправление 
состоялось, но не совсем в том 
виде, как хотелось бы. Прези-
дент страны Владимир Влади-
мирович Путин в своём Посла-
нии Федеральному собранию и 
Председатель Правительства 
Дмитрий Анатольевич Медведев 
говорят о том, что полномочия 
органов местного самоуправ-
ления должны подкрепляться 
финансово. Что касается актив-
ности населения, никогда ещё 
так много не делали юргинцы 
для обустройства и ремонта 
своего жилья, благоустройства 
населённых пунктов. Просто 
бум какой-то. Сёла меняются 
на глазах. 

– Работать в районном пред-
ставительном органе, сельской 
думе – это значит думать о 
людях. Депутаты являются 
полпредами населения в орга-
нах власти. Так ведь?

– Я вообще неисправимый 
общественник. Был партгрупор-
гом, секретарём партийной ор-
ганизации, председателем про-
фсоюзного комитета. Депутатом 
исполкома районного Совета два 
созыва. Это был тот опыт, кото-
рый и послужил основанием для 
того, чтобы баллотироваться в 
сельскую думу – рекомендовали 
людей подготовленных. А потом 
– в районный представительный 
орган.

– Какие события для района 
и села Юргинское Вы считаете 
знаковыми?

– Помню, я учился во втором 
классе, когда Юргинский район 
присоединили к Омутинскому. 
Разъехались люди, «разбазари-
лись» кадры и материальные ре-
сурсы. Район стал «приседать». Я 
считаю знаковым событием вос-
создание района в 1970 году. Он 
обрёл экономическую и финансо-
вую самостоятельность, пришли 
успехи. Восстановление храма 
Святой Троицы тоже считаю 
знаковым событием для района. 
Изменения последних лет, кото-
рые кардинально повлияли на 
облик Юргинского: твёрдое по-
крытие на всех улицах, цветники 
и газоны, памятники, иномарки 
– количество транспортных еди-
ниц возросло кратно. Результаты 
перемен впечатляют.

– В Юргинском районе есть 
места, где Вы не бывали?

– Не знаю. Едва ли. Я же ещё 
водителем исколесил его вдоль 
и поперёк.

– Самые дорогие из них 
какие?

– Место на берегу реки Юрга, 
где стоит мой дом. Это было 
мечтой всей жизни – свой дом. 
Я его построил за три отпуска. 
Место бесподобное: в центре и 
одновременно в стороне от шума. 
Красота невероятная. Храм ви-
ден из окон.

– Расскажите о Вашем семей-
ном доме.

– В  своё время, когда я, простой 
шофёр, позвал замуж секретаря 
райкома комсомола, это друзья и 
близкие расценили как поступок. 
Было непросто: два руководителя 
в семье! Нина Сергеевна  заведо-
вала детским садом, я руководил  
коммунальным хозяйством. Но 
когда любишь, всегда простишь, 
поймёшь, плечо подставишь, со-
ветом поможешь. Мой дом – это 
моя большая радость.

О времени 
и о себе. 

Блиц-опрос
– Самое неприятное реше-

ние, которое Вам приходилось 
принимать?

– Таких решений достаточ-
но много. Как руководителю 
приходилось, по объективным 
причинам, увольнять человека, 
зная, что эта работа для него 
единственный источник дохода. 
Как председателю районной 
думы – принимать непопуляр-
ные решения.

– Самый ценный совет, кото-
рый получили в жизни?

– Я рано начал читать, к шко-
ле прочёл все книги в сельской 
библиотеке. Самый ценный 
совет прочитал в китайской 
сказке – мы тогда дружили с Ки-
таем. Она называлась «Десять 
маленьких друзей». Как бы ни 
было трудно, выручат только 
собственные руки.

– Отношение к религии?
– Я православный невоцер-

ковлённый христианин. Считаю, 
что человек – создание Божие, и 
жить должен по Божьим запове-
дям. Помогаю, если требуется, 
храму Святой Троицы. В Кре-
щенский сочельник обустраива-
ем иордань.

– Ощущение, которое хотели 
бы испытать?

– Кажется, всё испытал. Дваж-
ды едва под трибунал не попал 
во время службы в армии, а в 
конце – представлен к офицер-
скому званию. А вот в иордань 
не окунулся ни разу! 

– Как считаете, каким Вы 
видитесь окружающим?

– Хотелось, чтобы виделся 
человеком дела. Как в фильме 
«Москва слезам не верит»: когда 
я прихожу, начинает крутиться 
то, что до меня не крутилось.

– Любимое время года?
– Межсезонье. Весна, когда 

всё просыпается, и осень в пору 
бабьего лета. Люблю собирать 
грибы и ягоды, потом – разда-
вать родным.

– Историческая личность, 
которая Вам наиболее инте-
ресна?

– Пётр I. Реформатор, смело 
смотрящий вперёд.

– Любимый праздник?
– Новый год. Семейный празд-

ник, когда собираются вместе 
дети, внуки. Самое главное 
– сделать подарок, доставить 
радость, осуществить детскую 
мечту. В этом для меня смысл 
Нового года.

– Отношение к спорту?
– Позитивное. Играю в би-

льярд, в шахматы с детьми.
– Любимый писатель?
– Виль Липатов.
– Стиль одежды?
– Свободный. Пиджаки и гал-

стуки терплю по долгу службы.
– Любимая газета?
– «Призыв», конечно. Не из 

патриотизма, просто нравится.
– Отношение к гороско-

пам?
– Что-то в этом есть. Я Козе-

рог, рождённый в год Лошади. 
Трое моих детей – Антон, Даша 
и Юля – тоже Козероги. И  зять 
Георгий. И  внук Еремей.

– Что самое дорогое для Вас 
в Юрге?

– На первое место я бы по-
ставил юргинцев.

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ 

и из семейного альбома
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Иван Кицов был призван в 
ряды Российской армии про-
шлой весной. Его родители, 
отец Эдуард Владимирович 
и мама Галина Михайловна, 
гордятся, что воспитали на-
стоящего защитника Родины. А 
младший брат, восьмиклассник 
Дмитрий, стремится во всём 
походить на Ивана. По словам 
Галины Михайловны, Иван по-
шёл в неё. Всем он похож на 
маму: характером, привычками. 
Помогал дома всегда, брался 
за любую работу. Ещё совсем 
недавно семья Кицовых жила 
в доме без газового отопления. 
Заготовкой дров занимались 
Иван с отцом. Сын рос  хозяй-
ственным и ответственным.  В 
воспитании младшего брата 
принимал живое участие. Ста-
рался, чтобы Дима был серьёз-
ным, неизбалованным. Много 
времени проводили вместе с  
раннего возраста. Иван ещё в 
школе увлёкся хоккеем и гиря-
ми.  Дмитрий, следуя примеру 
старшего брата, тоже стал за-
ниматься этими видами спорта. 
Не пропускает ни одной трени-
ровки. Все вечера на хоккейном 
корте или в спорткомплексе. Об 
успехах докладывает Ивану, 
чтобы порадовать его. Пусть 
гордится Кицовым младшим. 

 Иван Кицов всегда хотел слу-
жить в армии. Особых предпо-

чтений в отношении родов войск 
у него не было. Единственное, 
мечтал нести службу за баран-
кой автомобиля. Поэтому после 
девяти классов отдал документы 
в ПУ № 49. В группу мастеров 
строительных работ. Пока учил-
ся по специальности, прошёл 
обучение и сдал экзамены на 
водительские права. Участвовал 
в областном конкурсе среди про-
фессиональных училищ по во-
дительскому мастерству и занял 

второе место. 
По достижению восемнадцати 

лет получил отсрочку до окон-
чания учёбы. А весной, 21 мая 
2013 года, Ивана Кицова при-
звали в ряды Вооружённых сил 
России. Направили для прохож-
дения действительной военной 
службы в Москву, во внутренние 
войска. Вместе с ним служит 
юргинец Дмитрий Титов. 

 По прибытию в военную часть 
сын сразу позвонил домой, изве-
стил и успокоил родителей. Чуть 
позже рассказал, что состоит в 
службе безопасности. Охраняет 
военные объекты. 

В части прошёл конкурс во-
ждения военной техники среди 
солдат, имеющих водительские 
права. Иван выступил успешно, 
и был переведён из охраны в 
водители. Принял армейский 
УАЗ – ему доверили возить ру-
ководящий состав части.

Так проходят солдатские буд-
ни Ивана Кицова.  Из дома сыну 
отправили несколько посылок:  
сладости, орехи, средства лич-
ной гигиены и ухода за обувью. 
Такая это радость – мамины 
гостинцы.  

Ивану предложили продол-
жить служить по контракту, но он 
ответил отказом: возвращаюсь 
домой!

А. УСОЛЬЦЕВ
Фото из семейного альбома

В армию он призывался в 
двадцать один год с красным 
университетским дипломом 
географа-эколога, где в числе 
оценок значились сплошные 
«отлично». Не забыть прощание 
с альма-матер и настоятельную 
рекомендацию ректора по-
ступать в аспирантуру. Денис 
и дома на семейном совете, и 
в университете твёрдо заявил, 
что будет служить в обязатель-
ном порядке и чем раньше, тем 
лучше. После года воинской 
службы уже определённо можно 
приступать к осуществлению 
жизненных планов: строить дом, 
садить дерево, думать о семье. 
Он бы мог назвать своё отно-
шение к службе в Вооружённых 
силах гражданской позицией, 
но не любит громких пафосных 
слов.

Когда Денис торжественно 
протянул родителям, Юрию 
Васильевичу и Татьяне Никола-
евне, красный университетский 
диплом, они были приятно пора-
жены. Школу Денис окончил без 
троек, но отличником никогда 

не был. А в вузе каж-
дая сессия на пятёрки, 
зачёты автоматом. Со 
второго курса в экспе-
дициях по северу. Зани-
мался экологическими 
исследованиями. Ко-
нечно, дома одобряли и 
радовались. «Ну, Денис, 
ну, голова!» – говорил 
отец. Сестра гордилась 
– они погодки, с детства 
в большой дружбе. Ещё 
Денис по-настоящему 
увлёкся восточными 
единоборствами, качал 
мышцы, занимался армспортом 
и показывал хорошие результаты 
на соревнованиях. Да где только 
он ни занимал высоких мест – 
от грамот и дипломов книжный 
шкаф трещит. В университетской 
олимпиаде по географии, химии. 
Даже по английскому языку!

Родители очень благодарны 
школе – оценки заработанные, 
знания глубокие. Класс сильный – 
процентов восемьдесят пошли в 
вузы и успешно их окончили! Ни-
когда родители не вмешивались 

Возвращаюсь домой! 

В добрый час, Денис!
У Дениса Перевозкина не было военных среди 

близких родственников. Он знал мало конкретного и 
подробного об армии. А игрушечные солдатики на-
делялись детской фантазией  свойствами, главными 
из которых были храбрость и непобедимость. Отно-
шение к службе было целостным и положительным. 
«Когда я пойду служить в армию,..» – эти формули-
ровки звучали в контексте детских рассуждений часто 
и органично.

в учебный процесс. Начиная со 
среднего звена Денис учился 
самостоятельно. Единственное 
– поощряли сына за хорошую 
учёбу. Купили компьютер. В 
студенческие годы сын стал 
сам хорошо зарабатывать, а это 
безусловная помощь семье.

Стоит ли удивляться тому, что 
служба у парня идёт отлично. 
Направлен согласно желанию 
и профилю учёбы в химиче-
ские войска. Он в университете 
изучал геохимию, радиационную 
экологию, развитие окружающей 
среды. Служит в городе Вольск 
Саратовской области. Прислал 
фотографии: красавец! Косая 
сажень в плечах, рост – под метр 
девяносто! Богатырь. Звонит 
постоянно, пишет. Скучает. Со-
общает об армейских успехах. 
Конечно, выделяется среди 
сверстников наш юргинец  и 
выправкой, и ростом, и статью, и 
профессиональной подготовкой. 
Сбылась детская мечта.

Т. ФАДЕЕВА 
Фото из семейного альбома

Денис Перевозкин

Иван Кицов


